

# Saint-Nazaire

**POLITIQUE.** Le chef de fil du gaullisme social ouvre un club de réflexion

## L'ambition sociale

Ces gaullistes seront-ils entendus par le président Sarkozy ? Le président du Club Nouveau siècle l'espère.

**Presse Océan. Les gaullistes sociaux que vous êtes, sont-ils satisfaits du mandat de Sarkozy ?**

**Bernard Reygrobellet :** « Disons qu'on ne peut pas tout rejeter en bloc. Du travail a été accompli avec notamment la courageuse réforme des retraites. D'ailleurs l'avenir a donné raison au président ».

**Y a-t-il des sujets qui fâchent ?**

« Oui. Les scandales me laissent pantois. Le général de Gaulle qui payait son eau et son électricité, disait : *L'argent est mon ennemi ; l'argent est l'ennemi de la France* ».

**Et sur le volet social ?**

« Je suis aussi très critique. On reste sur notre faim. Le social (qui n'appartient pas à la gauche) n'a pas été assez pris en compte dans nos politiques. Tout progrès économique doit être accompagné d'une redistribution sociale. On a eu des mots, des discours mais peu d'actes. Il convient d'engager une démarche de fond ».

**Quelle serait-elle ?**

« Nous l'appelons, la 3<sup>e</sup> voie. La voie de la participation. Participation aux bénéfices, au capital et aux responsabilités, fondée sur une formation permanente des salariés. Une nouvelle philosophie



Bernard Reygrobellet, président national du club Nouveau Siècle, était à Pornichet récemment. Photo M. Vaillant-Prot

vécue au quotidien qui permet de générer de nouveaux rapports entre l'homme et son entreprise ; entre l'entreprise et ses salariés ».

**La situation est-elle grave ?**

« Disons que nous sommes dans la situation de la France à la veille de la Révolution de 1789. La faillite du système est une évidence. Le triomphe du capitalisme a trouvé ses limites, incapable de la moindre régulation. Le chômage est un fléau qu'il faut combattre. Et Laurent Vautier, malgré le fait qu'il soit d'une intelligence remarquable, n'est pas légitime pour traiter du social. Il n'a jamais travaillé hormis dans des places réservées. Il n'a pas la bonne approche ».

**Quel serait le meilleur président ?**

« Il devra avoir une grande ambition sociale ; augmenter le pouvoir d'achat car comment demander aux salariés un effort sans équité. Travailler plus pour gagner moins, ce n'est pas possible ».

**Vous soutiendrez le candidat Sarkozy ?**

« Ce n'est pas parce des choses nous déplaisent que nous allons divorcer. Nous lui avons écrit pour savoir si nous avons une place dans le système. Dans ce cas, nous ferons prévaloir nos idées. On attend sa réponse et on décidera ensuite ». ■

Propos recueillis  
par M. Vaillant-Prot

## Histoire : De Gaulle et Mitterrand

**Génèse du mouvement.** « C'est une vieille affaire qui débute en 1943 à Alger avec le colonel Decharte, ce héros de la Résistance. En 1958, pour la première fois, on appelle les membres de ce courant de pensée, les Gaullistes de gauche. Ils défendent la démarche humaniste et la primauté du social ».

**Sur l'échiquier politique.** « D'abord nous avons vécu avec le parti dominant, aux côtés

du général de Gaulle, puis de Pompidou. Certes, nous ne sommes que quelques milliers mais nous bénéficions d'un réseau d'influences, capable d'avoir un effet de levier. Ainsi en 1981, nous avons estimé que François Mitterrand représentait l'espoir. Il a été élu. Quand Chevènement était pressenti, nos voix étaient partagées ; finalement le réseau a marché en faveur de Chirac. En 2007, on a été emballé par le candidat Sarkozy ».

### BIO EXPRESS

Ingénieur nucléaire à la retraite, âgé de 66 ans, il habite Paris centre. Il a terminé sa carrière comme directeur technique d'une centrale. Il a relancé le Club Nouveau siècle en 2001 avec Decharte et Timonier. Il a été conseiller municipal à Saint-Valéry-en-Caux et membre du conseil économique et social national.